

DENKEN OHNE GRENZEN BEI KAFFEE UND KUCHEN

Kuchen, Kaffee und ein spannendes Thema: Das macht das Ethik-Kaffee der Pfarrei Ennetmoos aus. Hier treffen sich Menschen, um über das zu sprechen, was sie bewegt – von Lebenssinn bis hin zur Frage, wie wir füreinander da sein können.

Es riecht nach frischem Kaffee, und selbstgebackene Kuchen laden zum Verzehr ein. Doch die Teilnehmenden kommen nicht nur wegen der süssen Versuchungen. Sie suchen den Austausch über Themen, die ihnen unter den Nägeln brennen.

Begonnen hatte alles 2022 im Rahmen des Pfarrei-Jubiläums mit dem Thema «Leben in unsicheren Zeiten». Der Theologe und Sozialethiker Thomas Wallimann gab Denkanstösse, wie man mit Unsicherheit umgehen kann. Die lebhaften Diskussionen zeigten: Auch wenn die Meinungen manchmal auseinandergehen – im respektvollen Gespräch findet man zueinander.

«Was gibt unserem Leben Sinn?» Diese Frage lag ein Jahr später auf dem Tisch. Als Gesprächspartnerin war Regina Durrer zu Gast, die als Nationalrätin, Lehrerin und Mutter weiss, was es heisst, verschiedene Lebensbereiche unter einen Hut zu bringen. Ein Gedanke, der hängenblieb: Manchmal bedeutet ein sinnvolles Leben, Unvollkommenes stehen zu lassen und nicht allem hinterherzurennen.

Wie wichtig der Austausch mit anderen ist, zeigte im vergangenen Jahr Walter Wyrsh, der ehemalige Leiter der Spitex Nidwalden. Er erzählte zum Thema «Zusammen statt allein» aus seiner reichen Erfahrung und zeigte auf: Eine Gemeinschaft, die füreinander da ist, macht stark. Sie braucht Raum, Visionen und guten Austausch. Brigitte Scheuber erinnert sich: «Für mich war das Gespräch mit Walter Wyrsh



in der kleinen Gruppe sehr interessant und wertvoll. Es ging dabei auch um Nähe und Distanz, um Schutzraum für sich selbst, wenn man eng in einer Gemeinschaft lebt... so wie es in unserem 4-Generationen-Haus der Fall ist. Und dass es manchmal wichtig ist, sich für Gespräche zur Konfliktlösung an einem neutralen Ort zu treffen. Ich schätzte den Austausch und ging jedenfalls mit guten Gefühlen nach Hause.»

Das Besondere am Ethik-Kaffee ist die ungezwungene Atmosphäre. In kleinen Gruppen wird diskutiert, gelacht und nachgedacht. Hier muss niemand Expertin oder Experte sein, jede Erfahrung zählt. Wer möchte, kann seine Gedanken teilen oder einfach nur zuhören. Am Ende gehen die Teilnehmenden mit neuen Impulsen nach Hause – und der Gewissheit, dass sie mit ihren Fragen nicht allein sind. Das verbindet über den Nachmittag hinaus.



AGENDA

Das nächste Ethik-Kaffee wird am 15. November 2025, 14.00 Uhr stattfinden. Gerne dürfen Sie uns dazu Themenvorschläge schicken.

Kontakt: Pfarramt Ennetmoos, Telefon 041 610 15 35
pfarramt@pfarrei-ennetmoos.ch